

Pressemitteilung

Planspiel Börse 2025 mit Teilnehmerrekord in Rheinland-Pfalz – Sparkassen stärken finanzielle Bildung weiter

Mainz, 18. Februar 2026

Neuer Teilnehmerrekord im Planspiel Börse 2025 in Rheinland-Pfalz: Mit insgesamt 5.466 Teilnehmenden steigt das Interesse im Vergleich zum Vorjahr (4.911 Teilnehmende) deutlich an. Erstmals nahmen alle rheinland-pfälzischen Sparkassen als Anbieter des Planspiels teil, was das Engagement der Sparkassen für die finanzielle Bildung unterstreicht und weiter stärkt.

Das Planspiel Börse ist ein etabliertes Angebot der Sparkassen zur finanziellen Bildung, um sowohl Jugendlichen als auch Erwachsenen spielerisch die Grundlagen der Börse näherzubringen. Ziel ist es, Hemmschwellen gegenüber der Wertpapieranlage abzubauen und den Teilnehmenden zu ermöglichen, sich aktiv mit den Kapitalmärkten sowie dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen auseinanderzusetzen, um das eigene Wissen zu vertiefen und zu erweitern.

Thomas Hirsch, Präsident des Sparkassenverbands Rheinland-Pfalz, erklärt: „Das Planspiel Börse ist nicht nur ein Spiel, sondern eine wertvolle Gelegenheit, Wissen über die Finanzmärkte zu erlangen und damit die Grundlage für eine informierte Anlageentscheidung zu legen. In Rheinland-Pfalz setzen wir auf eine starke regionale Einbindung, um die finanzielle Bildung in unserer Region weiter zu fördern. Allein für das Planspiel Börse haben wir als Verband insgesamt 9.500 Euro als Prämie ausgelobt, um die Begeisterung aller Teilnehmenden in unserem Land zu unterstützen.“

Regionale Auszeichnungen

Im Planspiel Börse werden im Schüler-, Studierenden- und Azubi-Wettbewerb die jeweils besten Teams in den Bereichen Depotgesamt- und Nachhaltigkeitswertung regional ausgezeichnet. Die erfolgreichsten Teams aus Rheinland-Pfalz erzielten folgende Ergebnisse:

- **Schülerinnen/Schüler-Wettbewerb:**
Das Team „the.moneymakers“ der Sparkasse Mittelmosel EMH setzte sich mit einem Depotgesamtwert von 62.517 Euro erfolgreich durch und sicherte sich damit Platz 1 im Verbandsranking. In der Nachhaltigkeitsbewertung überzeugte „SupiiTEAM“ von der Sparkasse Südwestpfalz mit einem Ertrag von 9.763 Euro.
- **Studierenden-Wettbewerb:**
Den ersten Platz mit einem Betrag von 57.972 Euro in der Depotgesamtwertung sicherte sich der Teilnehmer „Muneeb“. Bei der Nachhaltigkeitsbewertung gewann der Teilnehmende „Mäddin“ mit einem Ertrag von 5.307 Euro. Beide Teilnehmer stammen aus dem Geschäftsgebiet der Sparkasse Südwestpfalz.

- **Azubi-Wettbewerb:**

Die Spielgruppe „0DTE“ von der Kreissparkasse Rhein-Hunsrück konnte sich mit einem Depotgesamtwert in Höhe von 58.074 Euro von den Mitstreitern absetzen. Im Nachhaltigkeitswettbewerb siegte das Team „Alenvane2“ von der Sparkasse Koblenz zum Börsenschluss mit einem Ertrag von 3.741 Euro.

Alle Ranglisten, Sieger und Siegerinnen sind auf der [Planspiel Börse Website](#) zu finden.

Vor dem Spiel ist nach dem Spiel

Die nächste Runde im Planspiel Börse startet am 01. Oktober 2026. Die Registrierung für interessierte Schülerinnen und Schüler, Studierende aber auch Lehrkräfte und Dozierende oder Journalistinnen und Journalisten ist ab dem 14. September 2026 bis zum 11. November 2026 möglich. Das Spielende ist am 25. Januar 2027.

Über das Planspiel Börse

Das Planspiel Börse ist ein Lernprojekt der Sparkassen in Deutschland und Europa zur Förderung der finanziellen Bildung. Seit 1983 findet das Planspiel Börse jährlich statt. Es wird vom Deutschen Sparkassen- und Giroverband (DSGV), den Regionalverbänden der Sparkassen, der DekaBank sowie der Europäischen Sparkassenvereinigung (ESBG) unterstützt und gefördert. Dabei werden Grundkenntnisse über die Funktionsweisen der Börse nach dem Prinzip „Learning by doing“ vermittelt. Die Teilnehmenden setzen sich mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen auseinander und profitieren so auch für die eigene Finanzplanung. Es gewinnen die Teams, die durch den Kauf und Verkauf von konventionellen oder nachhaltigen Wertpapieren den größten Wertzuwachs in ihrem virtuellen Depot erzielen.

Über den Sparkassenverband Rheinland-Pfalz

Der Sparkassenverband Rheinland-Pfalz ist die Dachorganisation der 20 rheinland-pfälzischen Sparkassen und deren kommunalen Träger. Er hält Beteiligungen an verschiedenen Unternehmen der Sparkassen-Finanzgruppe, darunter die DekaBank, die LBS Landesbausparkasse Süd und weitere Verbundunternehmen sowie an den drei großen öffentlichen Versicherern: Der Versicherungskammer Bayern, der Provinzial Versicherung und der SparkassenVersicherung. Mit einer Bilanzsumme von mehr als 74 Milliarden Euro, rund 10.500 Mitarbeitenden und mehr als zwei Millionen Girokonten sind die Sparkassen eine tragende Säule der rheinland-pfälzischen Wirtschaft. Sie stehen für Kundennähe, nachhaltige Finanzlösungen und eine starke Verantwortung für die wirtschaftliche Entwicklung in Rheinland-Pfalz.

Sparkassenverband Rheinland-Pfalz (SVRP)

Vordere Synagogenstr. 2

55116 Mainz

www.sv-rlp.de

Pressekontakt: Thobias Quaß

Telefon: 06131 145-218

E-Mail: presse@sv-rlp.de